DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR PROPIETARIO VICENTE SAENZ

ANO II

OFICINAS DE DIRECCION Y ADMINISTRACION

DIRECTOR INTERINO CARLOS JINESTA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO ACTUALIDADES TELEFONO Nº 287 - APARTADO P

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 23 DE AGOSTO DE 1921

NÚMERO 571

LA PAZ EN IRLANDA EN INMINENTE PELIGRO

Terminada la primera Etapa griega, los Turcos se preparan a la reconquista

LA PAZ DE IRLANDA EN PELIGRO

Dublín. — Es muy posible que surja un nuevo conflicto entre Inglaterra e Irlanda, de insistir el Gobierno inglés en negarse a poner en libertad a John J. Mc Keen, miembro del Parlamento Irlandés, que se halla preso en causa por assinato. Jefes sinn feiners identificados con la actuación de Mc Keen consideran la negativa a ponerlo en libertad como falta de buena fe de parte del Gobierno inglés.

El general Sir Nevil Mc Ready, al mando de las fuerzas británicas en Irlanda, ha celebrado, una conferencia recientemente con el Primer Ministro Lloyd George y la reponsabilidad de la actual situación, en lo que respecta a la prisión de Mc Keen es considerado por los sinn feiners como dependiente del mismo.

Se hacen grandes esfuerzos, esta

sinn feiners como dependiente dei mismo.

Se hacen grandes esfuerzos, esta noche, por personas influyentes sin conexión con los sin feiners para obtener del Gobierno una revisión del acuerdo, temiendo que sus consecuencias sean muy perjudiciales a la paz. Anúnciase que se ha enviado un mensajero al Primer Micitato.

ES UN SECERTO LO QUE HA ESCRITO A LLOYD GEOR-

GE EAMONN DE VALERA

Dublín. - Continúa reinando el Dublin. — Continúa reinando el optimismo en los círculos fenianos donde no se han suspendido las negociaciones y no se cree que la respuesta de Lloyd George a Eamon de Valera pueda dar lugar a un rompimiento.

Mr. de Valera regresará a Dublin esta noche procedente de Munster, a donde fue a consultar a los liders locales.

locales.

Entre los Jefes republicanos irlandeses que se encuentran en la cárcel hay algunos con los cuales desca consultar de Valera y posiblemente pedirá que sean puestos en libertad, pero no se considera que en los momentos actuales se de importancia alguna a la amnistía general.

INDICIOS

Londres. — La presencia en el Consejo de Gabinete de los generales Maccready y Tudor, este último comandante de la fuerza auxiliar de policía irlandesa, y de Visconde Fitzalan, parece indicar que la carta enviada por Bamonn de Valera a Lloyd George ha creado el problema de la liberación de alguos jefes irlandeses que se encuentran presos, sino la amnista general. Sin embargo, continúa siendo un secreto lo que ha comu-

JOYERIA

nicado o ha pedido a Lloyd George el Jefe republicano irlandés y se ha negado toda información al respec-

LO QUE SE OFRECE A IRLANDA

Londres.—Los informes de que el gobierno había ofrecido a Irlanda del "status" del "dominion", o sea el derecho al propio gobierno dentro del imperio, fueron confirmados oficialmente hoy al publicar Downing Street la carta enviada por el General Smuts a Eamonn de Valera el 4 de agosto.

Alsacia-Lorena

Paris,—Ha llegado Bonomi con el resto de la delegación italiana. Se sabe que el criterio inglés es que se conceda a Alemania la zona minera silesiana, conforme al plebiscito, sin divisiones que puedan hacer de esa región una nueva Al-

No quiere una nueva sacia-Lorena. La región tiene ma-yoría alemana, dien los peritos ingleses.

EL REY PEDRO GRAVE

Belgrado.-La salud del Rey Pedro se agravó súbitamente. Su estado es crítico y se estima que no EL CONSETO SUPREMO DIRIGE UNA CARTA

A ALEMANIA Y A POLONIA

París .- El Consejo Supremo ter-París.—El Consejo Supremo ter-minó el texto de la carta que será dirigida a Alemania y a Polonia in-formândoles la decisión de éste ypi-diándoles que tomen medidas a fin de mantener la caima en la Alta Silesia. llamando su atención sobre la responsabilidad que les incumbi-rá si los ejércitos pasan la frontera.

UN INCENDIO FORMIDABLE

París.—Un incundio se declaró en la fábrica americana de automóviles. Un pabellón de 100 metros de largo por 35 de ancho 1úé destruido; otros pabellones próximos que contenían alrededor de 100 automóviles fueron también muy damnificados. Las pérdidas se calculan en 7 millones de francos,

LA SITUACION EN TURQUIA

A SITUACION EN TURQUIA
Atenas, — Después de haberse
terminado por el ejercito griego la
primera etapa de las operacionesmilitares en el Asia Menor, los turcos han anunciado la reconquista
de Chemick. Este lugar ha estado
siempre ocupado por las fuerzas
griegas sin que se halla librado allí
combate alguno.

En el sector del Sur los griegos
han rechazado frecuentemente los
contrataques turcos y puesto en
dispersión las fuerzas otomanas.
Al Sur y al Sudoeste de Affun
Karahissar y al Sur de Telbrir el
enemigo tambien ha sido rechazado.

Karahissar y al Sur de Telbrir ej enemigo tambien ha sido rechazado.

En la región de Eski-Ehehr muchos dias después de la cesación del avance griego, los aviadores griegos descubrieron que las fuerzas nacionalistas se encontraban completamente desmoralizadas y en precipitada fuga;

El Estado Mayor griego al anunciar que los turcos están tratando de reducir los efectos de su derrota cerca del Eski-Ehehr deelaran que catores divisiones de infantería turca y dos brigadas de caballería fueron derrotadas por las fuerzas griegas; que cogieron miles de prisioneros, gran cantidad de armas, cañones y equipos abandonados por los turcos en su huida.
El corresponsal en campaña del periódico griego "Chronika" dice: que según las noticias suministradas por los aviadores griegos, ninguna unidad turca existe en el área 666 militar de diseasi de Dere

guna unidad turca existe en el área de 660 millas de distancia de Doryle. El Estado mayor griego cree que los turcos se hallan dispuestos a defender la ribera derecha del Sanga. rico y se están fortificando a todo lo largo del río.

TERRACOTAS

El Primer Ministro Gounaris y el Ministro de la Guerra han llegado a Atenas a bordo de un torpedero.

PROGRAMA MUSICAL

del BAILE DEL CENTENARIO

	THE RESERVE WAS A STREET OF THE PARTY.		
I—Sleepy Hollow (Where I First Met You)	Vals		The real victors are let be the stand the stan
2—I Found a Rose (In the Devils Garden)	Fox-Trot		, and the second second second
3—The Naughty Arabian	Oriental One-Step Fox-Trot	******	
5-Wyoming	Vals	10100111	A
6—The Last Part of Every	Fox-Trot		and the contract of the parties of the party
7—Guabito 8—Humming	Pasillo Fox-Trot		
9-On Miami Shore	Vals	*******	
11—Cuban Moon	Fox-Trot		
Sweet Home	Vals Fox-Trot	11817111	
13-When it's Moonlight in the Swannee Shore	21A 2017 23 TO HE SHOULD	ALL SOUTH	eter dea Raberts Queense let
14-Feather Your Neste	One Step March Fox Trot	11111111	
15—My Isle of Golden Dreams 16—The Japanese Sandman.	Vals Fox.Trot	Manuar.	(a)
17—Yvette	One-Step Fox-Trot		100 - 100 -
r9-Nenita	Pasillo	********	100
26—La Veeda	Fox-Trot	*********	o

Como podrán observar nuestros lectores, las piezas anteriores, con excepción de una, constituyen estremos y en consecuencia, serán ejecutadas por primera vez en la noche del baile. La orquesta será integrada por cuarenta de los mejores profesores y estará dirigida por el maestro Repetto.

Del anterior programa tenemos para la venta en nuestras oficinas, copias en papel de lino, propias para llevar en cartera.

80 mil hombres a las zonas revoltosas

UN GRUPO DE SOLDADOS HISPANOS

QUE TRASPASAN

LA FRONTERA FRANCESA

La rrontera francesa La Trontera francesa para The Times informa que la guarnición española de Menala; cerca de Sukarallaba, tuvo que re-tirarse por las grandes dificultades y sufriendo bajas. Todavía se abri-gan esperanzas de que la parte occidental de la zona española no se adherirá a la insurrección gene-

RELOJES

BOLSAS PLATA

ral, pero las tribus de esa región es-tán vacilando.

rai, pero las tribus de esa region es-tán vacilando.

Además de la fuerza de 20,000
hombres que se encuentran en Me-lilla y que muy pronto será aumen-tada a 50 000 hombres, se está com-centrando otra fuerza de como 30.000 hombres en Tetuán y Lara-che, debido a que ha habido dis-turbios en estos distritos.

REGRESAN

Oran.—Los veintián soldados, un sargento y un cabo españoles quienes cruzaron la frontera y en-

traren a la zona francesa, regresaron a Melilla por vapor anoche. Su
presencia en este lugar produjo
mucho entusiasmo entre la colonia
española y fueron objeto de honores de parte de los zuavos francesee. Muchos voluntarios españoles
se están uniendo a las fuerzas españolas y han ofrecido sus servicios
y han sido aceptadas 2 enfermeras.
El servicio postal aéreo entre
Oran y Melilla será restablecido la
semana próxima. Reina una calma
completa a lo largo de la frontera
francesa.

ESTATUAS

de Cultura y Juventud Costa Rica

· CARLOS JINEST

EDITORIAL

UN PERILUSTRE REPRESENTATIVO

Por iniciativa de varios jóvenes intelecturles de espíritu abierto a todas las manifestaciones generosas del pensamiento y del corazón, el próximo Quince de Setiembre, fecha augusta del primer Centenario de nuestra Independencia, se piensa colocar en el Salón de actos de la Escuela de Derecho, el retrato locar en el Salón de actos de la Escuela de Derecho, el retrato del perínclito doctor don Antonio Zambrana. La idea nos parece noble, nobilisima; justa, justísima. La nueva generación prensante de la República, le debe a él su encendida orientación y sus más firmes conocimientos. El le enseñó a la juventud a poseer ciencia, que es brazo de Goliat para luchar en la vida, y a tener conciencia, que es hachón. Y así se ha conseguido fuerza para demoler murallas de prejuicios y resplandor para espantar las tentaciones perjudiciales.

El Maestro Zambrana nació en julio del año 1846. Peleó con entusiasmo en la guerra libertadora de Cuba, su patriz, en

El Maestro Zambrana nació en julio del año 1846. Peleó con entusiasmo en la guerra libertadora de Cuba, su patriz, en 1868. Nombrado a poco miembro del Comité revolucionario de Camagüey, inspiró el decreto de la abolición de la esclavitud, que se realizó en su antillano hogar. Tiempo después partió para los Estados Unidos de Norte América; y luego estuvo en Francia, en cuya Capital trabó amistad con un sol de sabiduría: Victor Hugo. Más tarde pasó a Santiago de Chile en donde pronunció maravillosos discursos sobre la revolución cubana.

REY PEDED GRAVE

Por primera vez visitó a Costa Rica concluida la guerra de su país, y aqui radicó hasta 1882. Volvió cuando comenzaba la segunda campaña cubana. En San Josè fundó el Colegio de Abogados, del cual fué Presidente. También fué Presidente de la Junta de Educación, Profesor de la Escuela de Derecho, Pro-

fesor en la Universidad y en el Instituto de Segunda Enseñanza.

Los beneficios por él prestados al país, son invaluables. En periódicos y revistas, con artículos argentados de filosofía y erudición, encaró los problemas de más momento y trascendencia. Virtualizando las ideas, magnificando los principios, impulsado por una energía directriz, escribió con empeño nunca desmayado. En la cátedra, sus lecciones eran oidas con ese recogimiento con que fueron escuchadas por los israelitas las pláticas de Moisés. En la tribuna, con aquella su prodigiosa verbosidad, hablaba con calor, con creciente inspiración, comunicando a to-das las almas electricidad de afecto.

Para no pecar de prolijos, diremos que son muchas y relevantes las prendas de patricio del esclarecido Dr. Zambrana Rendir tributo de admiración y gratitud a los que la Prondencia obsequió talento sincrético, es bella manera de celebrar la excelsitud mental. Nosotros creemos en los hombres que al igual de Sócrates, llevan dentro de sí, una lámpara de sabiduría. Hay cerebors gigantes, que como una montaña, que como una sima, que como un desierto, que como una estepa, que como el mar, que como el firmamento, están penetrados de majestad. Que lo que como el irriamento, están penetrados de majestad. Que lo mismo que la Tierra, con un constante movimiento de rotación y traslación, impelidos por superior deseo, cumplen una ley de las divinas finalidades.

El Dr. Zambrana es un cóndor con el pecho sembrado de rosas blancas que tiene en los ojos un par de estrellas.

A ese cóndor el 15 de Setiembre entrante, la juventud letrada de Costa Rica, le colocará en breve un collar hecho de las esconadores de servicios de s

esferas de oro de sus más santas consagraciones.

NOTA — Nuestro diario ha conseguido la colaboración exclusiva, para LA PRENSA, de don Héctor Patillo, cuyo primer artículo aparece en la sección "Día a Día" de la edición de hoy.

LA ELECCION de Diputados y el Partido Unionista Los Representantes de Limón

San José, 16 de Agosto de 1921

San José, 16 de Agosto de 1921.

Señor don Federico Solórzano M.

Limón.

Tenemos el gusto de comunicar
a Ud. para su conocimiento y fines
consiguientes, que la Directiva Central en su última Isesión ordinaria
tomó la siguiente resolución:

"La Directiva Central del Partido Unionista, considerando: que el.
Sr. don Federico Solórzano M. se
encuentra actualmente en Limón,
que el señor Solórzano es vocal de
la Directiva, la cual tiene completa
confianza en su inteligencia, actividad y sinceros sentimientos unionistas; que es preciso para el pronto
ingreso de Costa. Rica en la Federación de Centro América que la
mayoría de los diputados que se
han de elegir en Diciembre entrante sean de filiación unionista, acuerda; investir al señor-doa "Ederico.
Solórzano M. con el carácter de Delegado de la Directiva Central de
la provincia de Limón, a efecto de
que su representación pueda entenderse directamente con el-Partido
Unionista y demás agrupaciones políticas de la zone. Aldattica para el
efecto de designar de cemún neuerdo el Diputado apropietario y el sulente que ha de clegir la provincia
de Limón pará la próxima legislatura".

Aprovechamos esta copor tunidad.

de Limón pará la próxima legislatura".

Aprovechamos esta oportunidad
para susoribirnos con la mayor consideración sus atentos servidores y
correliginarios,
Luis J Bonilla, Presidente—León
Fernández Rod. íguez, Secretario
General.—Enrique Fonseca Zúniga,
Secretario.—Rafil Bonilla, Secretario.

Convocatoria

El Presidente del Directorio Unionista don Luis J. Bonilla ha convocado a los unionistas a una reunión que tendrá lugar en el local de, costumbre a las 19. h. del miércoles entrante. Rogamos a los federalistas y simpatizadores no dejar de atender esta citagión, pues según se nos ha informado se hablarán asuntos de gran im-

gún se nos ha informado se hablarán asuntos de gran im-portancia para la causa.

Una fiesta intima

En la tarde del viernes anterior se verificó, en casa de la familia de don Luis Calzada, una fiesta de carácter íntimo, que resultó muy simpática y muy lucida.

Consistió en un té con el cual la familia Calzada obsequiaba a un grupo de sus amistades, logrando con ello hacer pasar largas dos horas agradables a los invitados. Hicieron acto de presencia en esta fiesta doña Delia de Calzada, doña Anita de Charpentier, señoritas Doray Anita Calzada, María, Alda e Idalie Charpentier, Emilia Salazar Pinto y Mercedes Rucavado, señores doctor don Roberto Quesada, don César-E. Prado, don Víctor Ramós, don Teobaldo Pinzás, don Emilio Ochoterena, don Rubén Esquivel de la Guardia, don Fernando Castro Beeche y don Luis Calzada hijo.

La referida fiesta ha dejado agra

Castro Decembijo.

La referida fiesta ha dejado agradables impresiones entre los concurrentes, por las exquisitas atenciones que recibieron de la familia

Grave noticia

Sabemos que muy en breve saldra a la estampa una publicación en la cual se protesta energicamente del Gobierno de los señores Acosta. Dicha publicación traera la firma de conspicuas personalidades del país. Nosotros damos al público lector tal noticia, lamentando de todo corazón que hallan tomado tal cariz las cosas.

La acequia de las Arias

Desde hace algunos días la acequia conocida con el nom-bre de las Árias emana olores a los vecinos de la parte sur de a ciudad, pues esas apestosas aguas arrastran gran cantidad de immedicias de inmundicias.

Ojalá se procediera a encausar las aguas en atarjea cuan-to antes para evitar tanto per-juicio y lograr un saneamiento total de todos esos vecindarlos.

Ecos y Comentarios

La crisis económica

La crisis económica

Desde hace algunos días se esparció la noticia de que el Gobierno atravesaba por una crisis económica muy aguda. Esto se ha confirmado: el Banco de Costa Rica ha suspendido el crédito del gobierno por existir ya un sobregiro.

El mal de siempre, pero que jamás se podrá remediar por la falta de mejores orientaciones.

Cada vez que se suscita una crisis económica, se habla de arreglos, de proyectos financieros que saquen avante al Erario. Desgraciadamente todo son ilusiones y mientras tanto el país tendrá que seguir so portando esa mala situación que es fruto de los malos gobiernos.

Un mejor rumbo a todos los asuntos de vital interés, una economía bien practicada pueden solventar en parte el desequilibrio financiero en nuestro país.

La revolución en Nicaragua

Las últimas noticias que han llegado a nuestro país indiean que la congestión interna de Nicaragua se agrava cada día más.

Nuestra hermana del Norte ha sido invadida por la frontera con Honduras.

El Gobierno de Chamorro ha da, de sus passa pera render al autores.

do sus pasos para repeler el avance revolucionario y sostenerse en su

revolucionario y sostenerse en su puesto.

No es una revolución surgida al calor de pasiones políticas de dos partidos, como en muchas ocasio-nes ha ocurrido: es una revolución

del puebló contra un régimen de opresión que va sumiendo al país en la más espantosa miseria. Es el grito de protesta de una avalancha que quiere que su tierra no sea más escarnecida por los hombres sin conciencia.

conciencia.

Debido al desorden interno de
Nicaragua, la comunicación telegráfica con el resto de Centroamérica
ha quedado interrumpida.

La cuestión de Coto

Este asunto, del cual ha estado pendiente el pueblo de Costa Rica durante varios meses, parece que ya toca a su fin.

ya toca a su nn.
Como ya lo anunciamos, en estos
días se procederá a la entrega de
aquella región a nuestro Gobierno.
Veremos si éste seguirá con la
misma indiferencia o procederá a
la nacionalización inmediata de ese

la nacionalización inmediata de ese territorio, que estuvo a punto de territorio, que estuvo a punto de ser arrebatado debido a la apatía de nuestros gobernantes por los asuntos nacionales.

El establecimiento de una coloria, el mantenimiento de una guarnición armada, se impone. Ya la lección la tiene el gobierno, ¿ no se aprovechará de ella? Peor para él y mucho peor para el pueblo costarricense.

riccinse.

Que sirva este enojoso asunto para despertar mayor actividad, moyor celo, y mejor compresión de todos los problemas que atañen al país, al gobierno que preside don Julio Acosta García, quien prometió, a raíz de su entrada triunfal a esta ciudad, velar por los intereses de la nación.

En viaje

de estudios

Aver tarde se embarcó rum. Ayer tarde se embarcó rumbo a los Estados Unidos el estimable joven don Claudio Gutiérrez Ross, en viaje de estudios. Va el joven Gutiérrez lleno de entusiasmo por labrarse en aquel gran país una buena carrera que no dudamos mos conseguirá, dadas sus ca-pacidades intelectuales. Clau-

SE VENDE UNA FINCA

A diez minutos del Parque de Cartago — Para informes,

Alberto Sáenz Oreamuno

dio es muy estimado en San José donde ha dejado muchos amigos y muy buenos recuerdos. Muy feliz viaje le deseamos al entusiasta joven

Apreciable enfermito

Se encuentra postrado en cama delicado de salud el niñi-to Walter Arguedas hijo de nuestro amigo don Antbal Arguedas y doña Claudia C. de Arguedas Que recupere pronto su quebrantada salud el sim-pático chiquitín son nuestros mejores deseos.

Un acuerdo de la MuniciPalidad de Nicoya

Señor diputado don J. Alberto Flores C

San Tosé.

Nicoya, 17 de agosto de 1921.

San José.

Nicoya, 17 de agosto de 1921.

Tengo el gusto de trascribir a usted el artículo IV de la sesión XXIII ordinaria, celebrada por la Municipalidad de este cantón el 16 de este mes que dice asi:

"Artículo IV. Se dió lectura a un telegrama del diputado don I. Alberto Flores C. en que maniflesta con fecha tres del corriente, "que el proyecto que él propuso fué aprobado, quedando como ley de la República. En el que se pidió, el arregio del estero de Puerto de Jesús, los muelles y bodegas de éste, Santa Rita, San Pablo y Humo, astomo la composición del camino de Jesús a Nicoya; así como el auxilio para la cañería de este Cantón, y ambién otros asuntos en obras de interés general para este lugar, todo por cuenta del Estado". Considerado que fué ese telegrama, se dispone i hacerle justicia al diputado Flores por su meritoria labor en favor de este Cantón, que es su suelo natal, tan olvidado en otras Administraciones y Congresos; darle una efusiva felicitación, así como un voto de reconocimiento a él y al Congreso Constitucional de la República por tan señalada distinción para este cantón. Se dispone también suplicar al propio diputado Flores, que se acerque al Poder Ejecutivo para que no demore la ejecución de ese decreto. Por la Secretaría de este cuerpo comuniquese este acuerdo al mencionado diputado Flores".

Soy de Ud. atto, y S. S., FRANCO, Y. BRICENO.

Soy de Ud. atto, y S. S., FRANCO, Y. BRICEÑO. Secrecario Municipal

DIA A DIA

El reclamo salvadoreño

Una aplicación clara del incidente surgido en una sesión de nuestro Congreso hubiera evitado comPlicaciones diPlomáticas

DE NUESTRO COLABORADOR DON HECTOR PATILLO

Las últimas noticias llegadas de El Salvador indican que nuestros hermanos salvadoreños dieron al incidente Matamoros una importancia demasiado exagerada y que consideramos como nuestro deber en reducirlo a sus verdaderas proporciones, relatando con una escrupulosa exactitud la conducta asumida en el Congreso por un diputado que ha trocado su puesto de Representante del Pueblo con el de un vocero vulgar de crónicas escandalosas y calumniadoras.

La cuestión de la incorporación de Costa Rica en la Unión Centro-Americana estaba discutiéndose en tercer debate, cuando el señor Matamoros tuvo la inoportuna idea de aludir a la campaña antiunionista dirigida en Guatemala por una minoría cuyos

paña antiunionista dirigida en Guatemala por una minoría cuyos argumentos venían externados en un periódico sin prestigio de esa República, y el señor Matamoros cometió la falta censurable de dar principio a la lectura de dicho artículo coucebido en términos irrespetuosos para una estimable familia salvadoreña, que es una de las piedras angulares del culto y se ecto edificio social de la nación hermana tan querida en Costa Ríca.

El Presidente del Congreso, don Arturo Volio, interrumpió la lectura de este artículo y fué apoyado por el Congreso, quien decidió que el señor Matamoros no debía seguir leyendo tan infames calumnias, más cuando el artículo vergonzoso aludía a una dama salvadoreña, una santa mujer, venerada y querida por la unanimidad del pueblo salvadoreño, particularmente por aquellos infortunados a la disposición, a los cuales esta admirable matrona consagra todas las energías de su vida y lo mejor de su fortuna.

No es por primera vez que Matamoros insulta o se constituye vocero de oprobios a la mujer. En el caso concreto localisado por la lectura del artículo de un periódico de Guatemala, Matamoros sabía que se estaba haciendo eco de una criminal calumnia, puesto que él ha permanecido últimamente en la capital de El Salvador bastante tiempo para que pudiera conocer la respetuosa notoriedad que roden a esta señora de quien Matamoros sabe perfectamente bien que no se puede hablar sin inclinarse reverentemente y con sombrero en mano. narse reverentemente y con sombrero en mano. En la alusión a la mujer consiste, a nuestro ver, la falta co-

metida por Matamoros, falta anticipadamente castigada por el

metida por Matamoros, taita anticipadamente castigada por el desprestigio en que nuestra socieda dtiene ya a este hombre considerado aquí como campeón de los seres incultos que no saben apreciar a la mujer y que la ultrajan porque la ignoran. En cuanto a las violencias del artículo leído por Matamoros contra personalidades políticas de El Salvador, eso es moneda corriente usada por hombres exaltados como los hay en todos los países, cosas que provocan sonrisas de misericordia y....

los países, cosas que provocan sonrisas de misericordia y.... que pasan.

Sin embargo, tan pronto como el Congreso ordenó suspender la lectura del artículo en cuestión, el Presidente del Congreso, señor don Arturo Volio, y otros diputados protestaron contra el incidente provocado por Matamoros y expresaron, en el acto, cariñosas palabras de desagravio para las personas ofendidas y la muy querida nación salvadoreña.

Este incidente no hubiera debido pasar más allá, ni franquear las puertas del Congreso. Nuestra Cancillería debía en esta circunstancia concretarse a reducir dicho incidente en sus verdaderas proporciones, y el pueblo salvadoreño, lo mismo que la Cancillería de la nación hermana, se hubieran así penetrado de la convicción de que el incidente del aludido señor Matamoros no valía ni siquiera los honores de un comentario.

El Gobierno de Nicaragua teme que el de Honduras suministre armas a los revolucionarios

A pesar de la censura que nos informó que aun no había existe en Nicaragua, han llegado noticias confirmando la país sobre la revolución, pero revolución en aquel país, por la parte del Norte.

Se dice que el Gobierno de Chamorro teme que el de Hon-Chamorro teme que el de Honduras facilite armas a los revolucionarios. Si tal sucede, el derrocamiento de Chamorro es inminente. No teme a los revolucionarios si vienen desarmados.

Hoy en la mañana nos entrevistamos con el señor canciller de la Legación de Nicaragua, don José Amador, quien de una banda de merodeadores. Sin embargo, como lo dejamos dicho al principio, noticias de otras fuentes confirman la invasión a Nicaragua por la frontera de Honduras. ¿Qué suerte esperará al país hermano en estos momentos? Esa es la pregunta que hoy día se hace aquí, y quizá en todo Centroamérica.

país sobre la revolución, pero que no la ponía en tela de duda. El único aviso que recibió fué el de que el Gobierno había ordenado la presecución de probado de prob de una banda de merodeadores.

Pro-Zambrana

Ha tenido brillante acogida la feliz iniciativa de colocar en el Salón de Actos de la Escuela de Derecho, el retrato al óleo del ilustre doctor don Antonio Zambrana, como un homenaje a sus indiscutibles merecimientos, como padre intelectual de varias generaciones de juventudes, que han sido y muchas de ellas lo son aún, baluartes decididos de nuestras instituciones patrias. Fruto del doctor ha sido sin duda el ambiente de Democracia que hoy respiramos, y que es preciso mantener para la salud eterna de la República. La literatura nacional le debe sus primicias excelsas, y aun palpita en el corazón de todos los costarricenses el rocó benéfico de su palabra y de su pluma siempre puesta al lado de las buenas causas y del progreso del país.

Por eso aplaudimos a los señorse

ma siempre puesta al lado de las buenas causas y del progreso del pafs.

Por eso aplaudimos a los señores Licenciados don Carlos María Jiménez, don Manuel Sáenz Cordero, don Everardo Gómez, don Rómulo Tovar, don Claudio Castro Saborfo, don José Cordero Zamora, don Guillermo Serrano Bonilla, don Santiago Durán Escalante y don Hernán Chacón Jinesta, por haberse organizado y a en comité, con el objeto de allegar los fondos necesarios que requiere dicho homenaje, que si es modesto, lleva en su seno lo mejor de la gratitud y del reconocimiento nacional, al maestro inolvidable por su amor a Costa Rica, y a sus instituciones.

La suscripción pública que hoy inician con tan laudables propósitos, debe ser manifestada al señor Castro Saborfo, en concepto de Tesorero de dicho Comité, y fungirá con el corácter de Secretario General el señor Tovar. Que todos los abogados y estudiantes de derecho, de República contribuyan, pues, al mejor logro de idea tan simpática, que de nuestra parte, como periodista insigne que lo fue el querido Doctor, tiene todo nuestro apo-yo y muy efusivo aplauso.

Un afortunado

Mr. Simeón Cohn, vecino Mr. Simeon Cohn, vecino de Limón y propietario de algunas fincas, fué el afortuna do de esta vez con el premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí, que es de cuarenta mil colores

Además de ese premio, resultó fovorecido con otro de veinte mil dòlares de la lotería de Panamá.

Vaya con una suerte que se la desearán muchos en este

Nuestro Representante de la Liga de Naciones

El Ejecutivo tomó el siguien-

Nombrar al señor don Ma-nuel María de Peralta, actual Ministro Plenipotenciario de Costa Rica ante varios Gobier-Costa Rica ante varios Gobier-nos europeos, para que, como Representante de la República, asista a la Asamblea General de la Sociedad de las Naciones, nos europeos, para que, como Representante de la República, asista a la Asamblea General de la Sociedad de las Naciones, que se reunirá en Ginebra en el próximo mes de setiembre.

Cien mil hombres

para ir a Nicaragua a echar a puntapiés a los yankis que allí pernoctan

Tegucigalpa, 19. — A La Prensa. — El Cronista, en su editorial de ayer, al defender brillantemente la actitud en que se ha colocado Nicaragua respecto a la Unión, con motivo del Tratado Chamorro-Bryan, en lo que le hace desfallecer al espíritu más sereno por lo que en sí significa para los que han creído en la sinceridad periodística del doctor Valladares, dice, después de haber mencionado algo sobre la declaración hecha por el senado norteamericano: se ha colocado Nicaragua respor el senado norteamericano: "Cuando aprobó aquel tratado en que dejó libres los derechos de tercero, por qué desde ese entonces no se libró la batalla diplomática contra la Casa Blanca? Basta obtener una declaración satisfactoria con respecto a dicho tratado en vezde ir en busca de una sentencia vacía, pasando por el pacto olímpico de la doctrina de Meléndez; cuando meditando sobre ella, cada vez se da cuenta el Cronista que debieron ir a Washington desde antes que

se rehusara toda relación con el yanqui y que nos opongamos a él en nombre de la indepen-dencia y soberanía valientemente, heroicamente; que reunamos cien mil hombres y vayamos a echar a puntapiés a esos mari-nos que pernoctan en Nicara-gua, como lo hizo Cabañas al gua, como lo hizo Cabañas al alzar su voz de patriota y Centroamérica fué a combatir a Walker. ¿Por qué no hacer lo mismo hoy, que hay gobiernos altivos, siendo Nicaragua hermana nuestra y por lo mismo solidaria en la prosperidad que en el infortunio. Una conducta resuelta y atrevida será que en el infortunio. Una con-ducta resuelta y atrevida será más meritoria en stodo caso, que lo tonto, lo inútil, lo CO. BARDE, lo absurdo, lo que iudica aparentar respeto y admiración a Washington y desprecio a Nicaragua: son dualismos que no caben en la situación que se ha creado en el Istmo. Queda al hombre de buen co razón y recto criterio el análisis de estos párrafos.-E. LOZANO.

ACTUALIDADES &

SALON DE MODA

HOY MARTES 23! A las 8.30 p. m. HOY OJOS QUE ACUSAN Precio: 50 Cts.

Mañana miércoles - Beneficio de la escuela

Fernández Mauro

Directora: FIDELINA BRENES

El Profesor don RICARDO JIMENEZ amenizará las Funciones en este Teatro.

%xx.eeeen4eeeeex.eeenee

DE TEATROS

VARIEDADES

Esta noche a las 19 horas se reprizará a petición de varias familias la bellísima película "En Busca del Amor" por la simpática artista Clara Kimball Young.

A las 20 horas se proyectará la delicada cinta "El viaje hacia la Muerte".

El éxito de esta noche en el Variedades es seguro, y el lle-no será completo.

ACTUALIDADES

Hoy martes, a precios sumamenre bajos, se reprisará la emocionantísima película 'Ojos que Acusan' cuyo éxito fue un verdadero éxilo teatral.

Noticias de México

(Servicio especial de "La Prensa").

México, 23. — Cablegrama de Wáshignton notifica oficial-

de Wáshignton notifica oficialmente que Costa Rica puede tomar posesión inmediatamente del territorio que retiene Panamá, y que se considera en vigor el ludo White y el tratado Anderson Porras.

—Los sigientes centroamericanos trabajan en ésta, con cargos públicos: Rafael H. Valle, Antonio Zelaya y Mario Cruz, en la Universidad; Hernán Rosales, en la Biblioteca; Raúl Villalón, en el Museo; Edmundo Torrealba, Francis Radi Villaión, en el Museo; Edmundo Torrealba, Francis-co Zamora y Armando Saave-dra, en el periodismo.

—Llegaron varios presiden-tes de compañías petroleras para hacer arregios con el Go-bierno.

—Excepto Cuba, todas las naciones de América han contestado que se harán representar en las fiestas del Centenario. Lo mismo las europeas, menos Inglaterra y Francia.

—Se han instalado cinco potentes estaciones inalámbricas en diferentes lingates de ligares estaciones estaciones inalámbricas en diferentes lingates de lingates

cas en diferentes lugares del

TEATRO VARIEDADES

MARTES 23 de Agosto — A las 7: La sublime cinta

En Busca de Amor

interpretación de Clara Kimball Joung Luneta d 0,25

A las 8.30 p. m.-REPRISE

EL VIAJE HACIA LA MUERTE

> Jueves 25: Principian Los Misterios de New York

Sesión de la Corte Plena

Se nombró al señor Amadeo Salazar Fernández para el cargo de Juez Civil interino de la provincia de Puntarenas, en vez del propietario, Lie ciado Emiliano Odio Méndez, a quien la Sala Primera de Apelaciones concedió lecencia para separarse de sus fuuciones hasta por ocho días, a partir del 23 del mes en cureo.

—Se aprobó el nombramiento del señor Carlos Luis Monge para sustituir al portero del Jugado Primero del Crimen de San José, señor Pantaleón Monge, a quien se concedió permiso hasta por tres meses.

—Tomadas en consideración las peticiones de Juan Alvarez Artavia, Francisco Lobo Esquivel, Amadeo Oreamuno Chavarría, Francisco Lobo Esquivel, Amadeo Oreamuno Chavarría, Francisco Abarca Rosales y Joaquín Carrasquilla Segura, en que solicitan los tres primeros, rebaja de la décima parte; el cuarto,

conmutación en confinamiento, y el quinto, indulto, de las penas a que fueron condenados, se dispuso dar los informes respectivos en sentido favorable en cuanto a las tres primeras, y desfavorablemente con respecto a las dos últimas.

—En las solicitudes de Miguel León Delgado y Gilberto Rodri-guez Vargas, en que piden, res-pectivamen indulto y commuta-ción en multa, se omitió conocer de ellas por no estar arregladas

a derecho.

-Fite designado por la suerte el Conjuez Licenciado Ricardo Pacheco Marchena para reponer en la Sala Primera, al Magistrado Monje en el conocimiento del juicio ordinario establecido por Manuel de Jesús Castro Céspedes contra la sucesión de Julio Zumbado Solis, y otros.

DEPOSITO de GRANOS

de Enrique Jiménez D.

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Semilla de Zacate de Guinea, a & 7-00 cajuela — Calé — Arrez — Sal Kanteca. Existencia permanente de SOMBREROS DE PITA ecuatoria

nos, e llama salvadoreños. - IMPORTACON DIRECTA. TELEFONO 691 - APARTADO 653

POR LAS AGENCIAS

Fué citado a declarar un se-ñor Amador, quien, según parte interesada, es testigo de que otro apellidado García, le dió un beso a la menor Claudia un beso a la menor Claudia Torres que es una chica la mar de simpática y coqueta. Según refiere ésta, se encontraba en la ventana de su casa de habitación, cuando de improviso García le estampó en una mejilla un largo y sonoro beso. García alega que eso nada de particular tiene.

-Cleto Loaiza, resuelto a salir de pobre, se introdujo en la casa de habitación de una señora Mena la que al descubrir al intruso le propinó una precauciones.

verdadera salva de palos que por poco lo hace mudar de cascarón.

—Un individuo de apellido Carmona es perseguido por la policía por presentársele en traje de Adán a una costurera que se encuentra nerviosa con

que se encuentra nerviosa con esas apariciones al vivo.

—Fueron enviadas a la cárcel o muchachas por haber armado un fenomenal escándalo en la casa ajena. Todo es la

costumbre.

—Ayer fueron aprehendidas varias botellas de licor clandestino, y penados los expendedores con todo el rigor de la ley. Para en otra, tomen sus precauciones

eceptero ecercia ecepte NEGOCIO

VENDO por módico precio el conocido negocio de Ca-feteria, denominado

EL PATO COJO

Es bastante productivo. Lo vendo por tener que marchar a mi Patria, y quien lo compre entra en magnifico negocio. FELIPE MONTOYA e FELIPE MONTOYA
DE DECENERAÇÃO DE CONTROL D

Sparti

Con este significativo nombre ha llegado a nuestra mesa de labores, el primer número de la revista que mensualmen-te edita el Centro Editor Inte-lectual en esta ciudad.

Sus páginas vienen conste-ladas de sana y amena lectura que revela el gusto de selec-ción que tienen sus directores. Es una preciosa revista donde aletean anhelos sinceros de adelantos culturales que ha venido, en buena hora, a llenar un vacío que se hacía sentir en

Hacemos votos porque ten ga larga vida y siga por el sen-dero espiritual con que se ha iniciado

EXTERIOR

LA ASAMBLEA APRUEBA LA RESOLUCION

AMERICANA DE LA PAZ

París.—De Budapest se dice que la Asamblea Nacional aprobó-unánimemente la resolución ameri-cana corcerniente al estado de paz con Hungría y autorizó al gobier-no para abrir negociaciones. Todos los oradores hicieron notar la gran importancia de la resolución que puede servir de base para la paz mundial.

JARABECHAMBERLAIN

El mejor remedio par i la Tosferina De venta en la Farmacia ELCOMETA

100 varas al Oeste del Mercado

Automovil"KING"

Completamente NUEVO PLACER. NECESIDAD

UTILIDAD

Su Sueño

Para el Tentenario

se hará este

ESTUPENDO - REGALO ELEGANTE, FUERTE

Daria usted 5-00 por 20,000 Colones? HAGALO! AQUI ESTA SU OPORTUNIDAD

El carro Vale 20,000

Puede ser suyo por 5-00

Los tiquetes para participar en este estupendo regalo de venta en todas partes Compre usted sin pardida de tiempo los suyos. Otro día le será demasiado tarde.

CENTRO GENERAL DE VENTA:

COSTA RICA COMMISSION Co. SAN JOSE

Junta del Cementerio Obrero

CIRCULAR I

Hace saber a los propietarios de fosas que eportunamente celebrará en la Sociedad Fede-ral de Trabajadores (Cuesta de Moras) una Asamblea Gene-ral para la remoción de la Junta Directiva que termina su carácido en al mas de diciemo

período en el mes de diciem-bre del año en curso.

También ruega la Secretaría se sirvan pasar por los títulos de posesión que aún no han de posesion que aun no han sido retirados por sus propie-tarios. Como de igual manera, llama la atención a todas las personas a las cuales la Muni-cipalidad de San José les extendió títulos sin su respectiva fosa, para que a la mayor bre-vedad si posible fuera pasen, por su misma conveniencia a arreglar sus intereses.

ANÌBAL AMADOR G.

San José, Agosto 23 1921. Direc. Esq. Cruce del Tran-vía al Pacífico.

Salidas de Correos

El viernes próximo a las 8 horas El viernes próximo a las 8 horas se hará el despacho de correspondencia para Australia, China, Japón, México, San Francisco Cal., Los Angeles, Chicago, San Luis vía New Orleans; Sud América y Antillas vía Cristóbal por medio del vapor inglés "San Pablo".

— El próximo sábado a las 8 hs. se certarán las balijas de correspondencia para las otras Repúblicas de la América Central que llevará el vapor inglés "Acajutla".

— El domingo próximo a las 8 hs. se efectuará el despacho de correspondencia para Europa y E.E.U.U vía New York y para Habana, Cuba, que llevará el vapor norteamericano "Calamares".

SALIDA DE PAQUETES POSTA-

Canal Zone y Panama el jueves 25 a las 14 horas. Centro América el viernes 23 a

las 14 horas E.E.U.U. el sábado 27 a las 9

San José, 23 de Agosto de 1921.

Robo en una pulperia

Antenoche los cacos visitaron la pulpería del señor Melitón Duarte llevándose gran
cantidad de mercaderías que
su dueño estima en una regular suma de colones.
Se sospecha que sea algún

Al Público en General

Por tener que ausentarme del país por varios meses, he dispuesto realizar todo el CALZADO A PRECIOS SUMAMENTE BARATOS

Con poco dinero todos pueden estrenar para el Centenario

CONVENSASE TIENDA SABATINO

MENTOLTY MO L

Esta medicina, lo mismo que otras mayor costo, es efectivo y conforta-. Alivia el dolor y malestar, sana, atriza, refresca, desinfecta, desinfla-

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos UNICOS AGENTES

BOTICA ORIENTAL

Circular

San José, 22 de Agosto de 1921 Telegrafistas de la República:

Hasta segundo aviso no se acep-tan telegramas para Honduras, El Salvador y Guatemala, porque se-gún lo avisa Nicaragua la comuni-cación se ha interrumpido.

El Sub-director General A. SAGOT

Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depòsito permanente y exclusivo, del famoso VERMICIDA INFAN-TIL, el salvador de miliares de niños atancados del terrible mal de LOM-BRICES. No acepte imitaciones con nombres pareçidos. Exija el único, el legítimo VERMICIDA INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

Los caballos viejos se buscan para rascarse

Mis días, en el campo la mayor parte los he pasado. Ahí he podido observar mucho de lo que a los autores, algo de singular y notable quizás a su pluma se ha escapado para consignarlo en sus obras. Nos han hablado talvez, de la postura del sol en el ocaso, del murmurio de la fuente platicona, del verdor de la montaña, y mil cosas más que se contemplan en el pintoresco escenario de la vida. Pero jamás he visto consignado, en escenario de la vida. Pero ja-más he visto consignado, en las páginas de un libro, el cuadro rarísimo y acaso sig nificativo, que nos coloca en los dominios de lo ocultos, de la compañía de los caballos viejos que se buscan para ras-carse. Así, en política, algo semejante he podido observar en dos magnates de mi pue-

> PANFILO VIDAURRE Nicoya agosto 1921.

VENDO UNA CASA grande, barata, por el Pato Cojo. Para informes B. Solis V. — Apartado 599 — San José.

Imitada

Cerveza TRA

Igualada por ninguno